
様式第 1号 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 

 

令和４年度所沢市立学校給食センター運営委員会 

開 催 日 時 

 

令和４年７月７日（木） 午前１０時から午後１時 

開 催 場 所 

 

所沢市立第１学校給食センター 会議室 

 

出 席 者 の 氏 名 

木村淳・相川史生・石川郁絵・北田徳克・近藤桂子・田中夏子 

笹本史・山本直子・平塚俊夫・杉吉悦子・中島明子・木下ひとみ 

山村めぐみ 

 

 

欠 席 者 の 氏 名 

加藤邦彦・𠮷本響・武石みゆき・中悠亮・大城隆久 

山城真理・宗像志野 

 

 

説明者の職・氏名 

 

保健給食課 課長 渡辺純也 

 主査 後藤毅彦  主査 手塚和美 主査 磯 咲子 

栄養士 岡田小巻 

第１学校給食センター所長 木曽高憲  主査 関口和実 

第３学校給食センター所長 山本裕之  栄養教諭 西塚千春 

 



 

議 題 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和３年度学校給食センター運営実績について 

①給食センター稼働日数                                              

②学校給食費 

③令和３年度学校給食実施人員 

④令和３年度学校給食センター学校別実施回数 

⑤令和３年度給食費決算報告 

⑥食育指導 

⑦新型コロナウイルス感染症拡大で影響を受ける農林水産業への

支援事業の活用 

⑧令和３年度地場産物の使用状況 

⑨学校給食センター実施状況 

 

（２）令和４年度学校給食センター運営計画について 

①給食実施日 

②給食実施人員 

③学校給食実施回数 

④給食開始日・最終日 

⑤令和４年度食育計画（案） 

⑥年間献立計画 

⑦学校給食用物資規格及び納入指定業者 

⑧地場産物を使用した所沢市オリジナル商品の開発 

 

（３）その他 

 

報告事項 

①学校給食センター再整備について 

②新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について 

 



 

会 議 資 料 

 

 

令和４年度所沢市学校給食センター運営委員会 資料 

令和４年度所沢市立学校給食センター運営委員会 次第 

令和４年度所沢市立学校給食センター運営委員会委員 名簿 

所沢市立学校給食センター設置及び管理条例 

所沢市立学校給食センター設置及び管理条例施行規則  含む 

学校給食センター再整備について 

学校給食衛生管理マニュアル（令和４年度版） 

所沢市物資規格書（令和４年度版） 

 

 

事 務 局 出 席 者 

 

教育長 中島秀行 

学校教育部  部長   江原勝美 

保健給食課  課長 渡辺純也 

主査 後藤毅彦  主査 根来尋明 

主査 手塚和美  主査 磯  咲子 

栄養士 岡田小巻 

第１学校給食センター  所長 木曽高憲  主査 関口和実 

第３学校給食センター  所長 山本裕之  栄養教諭 西塚千春 

 

電話 

保健給食課：04-2998-9249 

第１学校給食センター：04-2949-3740 

第３学校給食センター：04-2942-2972 

 

様式第２号 

 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

根来主査 

 

木曽所長     

関口主査 

 

中島教育長 

 

 

渡辺課長 

 

開会 

 

調理場見学 

施設設備・調理作業の説明 

 

委嘱状の交付 

あいさつ 

 

学校給食センター運営委員会について説明 

 



全委員 

 

 

木村委員 

 

 

 

 

 

相川委員 

 

 

 

 

 

石川委員 

 

 

 

 

 

 

近藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

田中委員 

 

 

 

 

 

自己紹介 

給食にまつわる一言エピソードをふまえて自己紹介 

 

記憶に残っている給食は、小学校１年生の時に食べた「いかめし」

です。教員になり配属先が自校給食校で、いかめしのエピソードを

話したら、出してみよう！ということで給食に出してみましたが、

今の子供たちは、いかめしを食べませんでした。好みが変わってる

んだと思いました。 

 

給食の思い出ですが、小学生の時に食べたクジラの肉を懐かしく

思います。最近は出ないバナナの半分に切ったものが、出ていまし

た。食器はアルマイトでした。どちらも、私は苦手で食べられませ

んでした。今の給食は非常においしくて、私は中華系が好きでおい

しくいただいています。 

 

子供が４人いて、みんな給食の話ししかしません。私は、小学校

の時に北海道に住んでいました。１年生の最初がお菓子給食で１週

間お菓子しか出ない嬉しい給食でした。給食に慣れたころ給食中に

震度７の地震を体験しました。あまりゆれを感じなくて、大好きな

塩ラーメンでしたので、机の下にラーメン持って、ゆれながら食べ

ていたという思い出があります。 

 

串カツだと思って、家に帰って献立表を見たら、クジラだったと

いうことがありました。一時期所沢市内に住んでいたこともあり、

おそらく第１センターで作ったものを食べていました。必ず木曜日

が、ソフト麺の日でした。平らな仕切り皿でそこに汁を注いでもら

い、ソフト麺を袋の中で切りながら食べいたのが思い出です。あと

先生が毎日給食の班ごとに回って一緒に食べることが、先生と話が

できる楽しい特別な時間に感じていました。 

 

子供が小学校は自校給食、中学校はセンター給食で、小学校の時

から中学校になったら給食がまずいと言っていたのですが、中学校

に上がると「センターの給食美味しいよ、今日もおかわりじゃんけ

んしたよ」と話をしてくれました。また、巡回させてもらい皆さん

がこんなに安心安全でおいしい給食のために頑張ってくださって

いるところを見て、子供たちに対する愛情を感じました。 



笹本委員 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

 

平塚委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

杉吉委員 

 

 

 

 

 

 

 

中島委員 

 

 

 

 

 

 

関西は制度が違い、小学校は給食、中学は弁当でした。小学校の

給食で美味しかった思い出があまりありません。主食は全部パンで

した。ご飯給食は６年生の時に１回か２回ありました。一番美味し

いと思ったのが、牛乳の中に粉を入れてコーヒー牛乳にするミルメ

ークと夏にでる冷凍ミカンが美味しいと思っていました。 

 

昔、給食を食べるのが遅くて、昼休みまで残って、机をよせられ

て給食を食べている子を見て、それがとても可憐に見えて羨ましく

て、私もやってみたいと思うのですが、給食が運ばれると今日こそ、

ちょっと残すと思っているのに、美味しくて結局全部食べて、おか

わりまでしてしまうということがありました。 

 

前回の東京オリンピックの１９６４年頃、南小学校は南陵中の分

も作っていて、リアカーで南陵中まで運んだことを思い出しまし

た。子供たちもよく手伝っていました。所沢の給食はクオリティが

高いと思います。他市町村の給食よりも、おいしいっていう評判は、

異動してくる先生方からも聞きます。娘は、給食活動の経験から栄

養教諭になりました。給食の思い出がきっかけだと思います。食育

は、体の基盤になるので給食を通して学校が楽しいとか、幸せな気

持ちになれるようにしていくことが重要です。 

 

給食の思い出は、楽しいというよりも嫌いな時間でした。食べら

れないものが多くて、脱脂粉乳の匂いで全然食べられなかった。パ

ンの給食が主でしたが、ときどきソフト麺がでてました。そのソフ

ト麺にも脱脂粉乳が入っていて、袋を開けると脱脂粉乳の匂いで食

べられませんでした。今はいろんな食材を使っておいしい給食にな

っていますので、給食嫌いにならないで、楽しくおいしい給食が大

好きな子が育ってくれるといいなと思います。 

 

子供は２人とも給食が大好きです。上の子が、小学校１年生のと

き登校拒否になった時期があったのですが、給食が始まると給食が

食べたいがために学校に行けるようになり、給食には大変感謝して

おります。下の子は、給食大好きで、給食のために学校に行ってい

るようなもので、給食委員にもなりました。 

私は、好きなものを最後に食べるタイプですが、給食の時間は決ま

った時間の中で食べるので、小学校３年生の時に大好きなプリンが



 

 

 

木下委員 

 

 

 

 

 

 

山村委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

根来主査 

 

 

 

会長・副会長 

 

根来主査 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

出た時に、もう時間がないとプリンを一口で食べたという思い出が

あります。  

 

給食の思い出は、月に１回あるコーヒー牛乳がすごく楽しみで、

そのコーヒー牛乳の日が、ご飯の日でショックを受けたことを思い

出しました。ソフト麺を食べる時、お皿を使いますが、先割れスプ

ーンで食べるので、混ぜづらかった。今はお箸があるので、食べづ

らいことはないと子どもも言っていました。食育ってこういうこと

なんだと思いました。 

 

子ども２人が食物アレルギーを持っており、小学校の時から給食

をあまり食べることができませんでした。毎月センターから届く成

分表を見るのが習慣になっていました。ヨーグルトの代替えのゼリ

ーが出た時に、ヨーグルトが好きではない子から「ずるい」と言わ

れ、家で作った代替も持って行かなくなりました。小学校から中学

まで、周りの目が気になって給食が食べられない、そんな生活をし

てましたので、今後はアレルギーの子でも普通にみんなと楽しく食

べられるような給食が出たらと思います。 

 

会長、副会長：昨年度の改選の時点で委員の互選により決定してい

ます。副会長は委員の変更がありました。 

会長・・山本委員  副会長・・木村委員 

 

あいさつ 

 

資料の確認 

出席者数の報告  １３名出席 

会議成立の確認 

管理条例施行規則では、委員２０名の過半数を超えれば会議は成

立するとのことなので、本会議は成立しております。 

 

会議の公開・非公開：公開とします。 

会議録の記録方法：要約方式とし、発言者名は公開とします。 

会議録の確定方法：会長の承認により確定します。 

以上のことを承認いただけますでしょうか。 

 



全委員 

 

議長 

 

岡田栄養士 

 

議長 

 

 

手塚主査 

 

 

 

 

 

 

岡田栄養士 

 

 

 

 

 

木曽所長 

山本所長 

 

 

 

議長 

 

笹本委員 

 

 

 

 

 

 

承認 

 

傍聴人の確認 

 

傍聴の申し入れはありません。 

 

申し入れがないとのことなので議事に入ります。 

 

議事（１）令和３年度学校給食センター運営実績について 

①給食センター稼働日数                                              

②学校給食費 

③令和３年度学校給食実施人員 

④令和３年度学校給食センター学校別実施回数 

⑤令和３年度給食費決算報告 

   について説明 

 

⑥食育指導 

⑦新型コロナウイルス感染症拡大で影響を受ける農林水産業への支

援事業の活用 

⑧令和３年度地場産物の使用状況 

   について説明 

 

⑨学校給食センター実施状況 

両センターの概要、給食費の決算報告を説明。 

 ※第３学校給食センターの中学校分の会計監査について、ＰＴＡ

会長が欠席だったため、後日会計監査が行われた。 

 

議事（１）につきまして、ご質問、ご意見等はございますか。 

 

１３・１４ページおよび１７・１８ページにおきまして、収入の

部の給食費納入金手数料振替分は、どこから入ってくるのか教えて

いただきたい。２点目は、給食費納入金について、全ての保護者の

方から１００％いただけているのかどうか、この２点を教えていた

だきたいです。 

最後の保護者代表の所沢中学校のところで、説明はありました

が、この監査を受けた日っていうのは、後日ということで、その受



 

 

 

中島委員 

 

 

議長 

 

木曽所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

木曽所長 

 

 

議長 

 

渡辺課長 

 

 

 

議長 

 

渡辺課長 

けた日とＰＴＡの会長ではなくて副会長ということであれば、そこ

の明示が必要ではないかと思いました。 

 

同じ１３・１４ページと１７・１８ページで、繰越金の金額に差

がある理由を教えていただきたい。 

 

事務局より回答をお願いします。 

 

給食費納入金が手数料振替と分かれているのは、学校で保護者か

ら給食費を集金して、給食センターに振り込む際に手数料が引かれ

ます。両方を合わせて給食費なので、収入の部でわかりやすいよう

に分けています。手数料振替分として納入の際に、差し引きがある

ので、実際に学校給食センターの口座に振り込まれるのは、給食費

納入金のみとなりますので、収入の部を分けております。 

次に、次年度の繰越金なんですが、令和３年度の３学期は新型コ

ロナの影響で、学級閉鎖が続き、給食実施日の４８日間で３１２ク

ラスの学級閉鎖があり、食材の調整で支払いが発生しなかったもの

があります。前年度小学校分１３万４３６０円、令和３年度分４９

万３１２７円になっておりますのは、学級閉鎖の対応によるもので

す。 

 

今の給食費の手数料振替分について、どこからお金が出ている

のかというご質問だったように思います。 

 

給食費の納入金と手数料を合体したものが、保護者から頂いた

給食費となります。  

 

給食費の未納についての回答をお願いします。 

 

未納の対応になると思いますが、所沢市として今現在の滞納につ

きましては、小学校と中学校合わせて１５人ぐらい、いらっしゃい

ます。全体の０．０２１％です。  

 

非常に少ないですね。 

 

かなり少ない方ですが、やはり未納ですので、各学校では、未納



 

 

議長 

 

 

全委員 

 

 

磯主査 

 

 

 

 

 

 

西塚栄養教諭 

 

 

関口主査 

 

 

 

議長 

 

中島委員 

 

 

関口主査 

 

 

 

磯主査 

 

 

 

 

を解消しようということで、対応いただいています。  

 

議事（１）令和３年度学校給食センターの運営実績について承認い

ただけますか。 

 

賛成多数で承認 

 

次に議事（２）令和４年度学校給食センターの運営計画について 

①給食実施日 

②給食実施人員 

③学校給食実施回数 

④給食開始日・最終日 

⑤令和４年度食育計画（案） 

  について説明 

 

⑥年間献立計画 

  について説明 

 

⑦学校給食用物資規格及び納入指定業者 

⑧地場産物を使用した所沢市オリジナル商品の開発 

    について説明 

 

議事（２）の説明に対して、ご意見、ご質問等ございますか。 

 

ほうじ茶プリンの件です。子供たちや保護者の方から、食べてみ

たいとの声があります。販売の計画はありますか。 

  

ほうじ茶プリンを販売することは、考えておりません。学校の子

供たちに、給食で出すことはできないかと業者さんにお願いして作

っていただきました。試食会の日の献立に入っていれば保護者の皆

様に食べていただけると思います。 

市販で売るためには、今のパッケージの状態では、売ることがで

きない。市販のプリンの裏を見るといろんな表示が書いてあります

が、市販品にすると私たちの手を離れてしまうので、先ほど説明が

あった栄養士・調理員・業者さん・農家さんが子供たちのため作っ

たものになるので、給食での提供を大事にしたい。お問い合わせを



 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

全委員 

 

議長 

 

 

 

北田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

手塚主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

磯主査 

 

多数いただきましたが、販売していないことをお伝えしています。

子供たちのために、作ったということでご理解いただきたい。

  

よろしいでしょうか。 食べてみたいと思われる気持ちすごくよ

くわかります。  

 

議事（２）令和４年度学校給食センターの運営計画について承認い

ただけますか。 

 

賛成多数でご承認 

 

議事（３）その他 

今回の議事の他に、給食に関して何かご意見やご質問、本日のご感

想等ございましたらお願いいたします。 

 

本日配布のマニュアルを見ると、感染症や食中毒についてマニュ

アルに記載されいますが、アレルギーについての記載がありませ

ん。発症から３０分以内がデットラインと言われていて、エピペン

があれば助かるという、救命救急講習なので、各学校でエピペンの

扱い方、心肺蘇生とか消防の方でされてると思いますが、救急救命

講習していますか？ 

エピペンは、どんどん劣化しますので、購入してから２年以内で

使用期限が切れてしまいますが、その確認等はどうなっています

か？ 

 

所沢市の食物アレルギーの対応は、本日お配りはしていません

が、「学校における食物アレルギー対応マニュアル」を作成してい

ます。内容も毎年、栄養士や養護教諭を中心に見直して、常に新し

い情報を入れてマニュアルを作成しております。 

エピペンにつきましては、保護者の方から確認書を提出していた

だきます。使用期限を記載するところもあり、学校側と保護者で確

認をしております。 

毎年各学校では、全教職員でエピペン研修を行っております。 

 

本日欠席の宗形志乃さんから、昨日電話をいただきました。資料

をお子さんと見て、若獅子カレーとほうじ茶プリンが美味しかった



 

 

 

 

 

 

山村委員 
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根来主査 

 

 

後藤主査 

というお話、プリンについているシールが２種類集められて喜んで

います。 

実は、精肉店のお嬢さんで、父が給食センターに今からお肉届け

に行ってくるっていうのを見ていて、私はすごく給食センター運営

委員が、いいご縁だったと思っています。とお話されていました。 

 

２２ページで、学校給食展が２月に角川武蔵野ミュージアムであ

ると書いてありますが、中央ブロックってなっていて、ここ以外の

小学校中学校は出ていないのでしょうか。 

 

このブロックの学校は、作品を多く出していただく学校です。 

通常は、公民館で実施していますので、その地域の小学校中学校に

作品を多めに出してもらっています。今回は、記載してあります学

校が担当になっているので、多めに作品を出していただきます。市

内の小中学校４７校、全部の作品があります。 

 

学校給食物資選定委員会についてですが、上期は中止の連絡をい

ただいています。下期は実施されますか？ちょうど三ヶ島中が９月

の予定になっていて、ＰＴＡの中でも人気のイベントで参加したい

方が多いので、伺いたいと思います。 

 

現在の状況ですと２学期以降に開催されるものにつきましては、

感染対策に注意しながら、校長先生・食育主任・ＰＴＡ代表の方々

に出席していただこうと思っております。これから通知を出すと思

いますが、またコロナの感染状況によっては、担当だけで進めさせ

ていただく場合もありますので、ご了承ください。  

 

本日の議事は以上とさせていただきます。事務局の皆様におかれ

ましては、本日の意見を踏まえて、様々な角度から、さらに研究を深

め、所沢市の学校給食のために尽力してください。これで、議長の任を

解かせていただきます。ご協力ありがとうございました。 

 

山本会長、お席にお戻りください。 

 

報告事項 

 ①給食センター再整備について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

根来主査 

 

田中委員 

 

 

 

後藤主査 

・第３学校給食センターが老朽化のため、新しい施設をＰＦＩ

方式で建設 

  ・ＰＦＩは、施設の建設、維持管理、運営等を民間の資金経営

能力、技術的能力を活用して行う技法 

・中富にある旧第２学校給食センターの土地を活用 

・１日あたり９０００食の調理能力がある学校給食センター 

・現在、アスベストの除去作業中 

・令和４年度中に既存建物を解体 

・市内の小中学生から愛称を募集 

・審査の結果「トコろんキッチン」に決定。建物入り口や配送

車などに使用予定。 

・「トコろんキッチン」と命名された児童生徒の方をセレモニ

ーにご招待いたします。 

・南陵中学校は新センターの方から配送に変更 

・献立の作成・食材の選定は、市で行います。 

・東洋食品が代表企業で、昨年１２月の所沢市議会第４回定例

会において全会一致で議決出され、契約が成立している。 

・令和６年１月末に完成予定  

・令和６年２月３月の２ヶ月間で開業の準備 

・令和６年４月から給食の提供が開始  

 

 ②新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時交付金について 

小中学校給食費保護者負担軽減事業を実施 

令和４年９月分から１２月分までの学校給食費を無償化 

小中学校給食食材費補助事業を実施 

学校食材費の上昇分を学校に補助  

事業費の総額 ４億７３７７万７５１８円で計上 

令和４年６月議会にて、議決されました。 

 

何かご意見ご質問等ございますか。  

 

ニュースで所沢市の小中学校の給食費４ヶ月間の無償化知りま

した。今年度の予算方に入ってる金額っていうのは、本来もらうべ

き給食費の予定でその４ヵ月分を充てるということでいいですか。 

 

保護者の方から４ヶ月分、集金せずに交付金を充てるということ



 

 

根来主査 

 

 

副会長 

 

根来主査 

になります。 

 

本日の次第の内容は、以上となります。閉会に当たりまして木村

副会長よりご挨拶をいただきます。  

 

あいさつ 

 

本日は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。今後の学

校給食センターの運営、給食施設整備等に当たらせていただきます。こ

れで、運営委員会を終了させていただきます。 

これより、給食の準備をいたしますので、準備ができますまで、ご休

憩ください。 

長時間にわたり大変ありがとうございました。 

 

以上 

 

 

 

 


